

令和5年度 非核都市宣言平和事業実行委員会
第7回議事録（要旨）

日 時：12月12日（火）午後6：15～7：30

会 場：かたらいの道市民スペース

出席者：委員11名

（中里委員長、小餅副委員長、高橋（淳）委員、内田委員、牛田委員、
木岡委員、田村委員、北山委員、猿渡委員、高橋（智）委員、島津委員）

事務局 3名

1 開会

2 議題

（1）平和の日イベントの振り返り【資料1-1、1-2】

・事務局より11月23日に開催した平和の日イベント講演会のアンケート結果について説明。

【副委員長】 イベントの感想などはあるか。私は講師の安田さんが、イベント中やイベント後にお客さんに気遣いをされていたのが良かったと感じた。

【委 員】 今回のイベントも若い方に参加していただきたくて、講師を決めたが、参加者は年配の方が多かった。私はそれでも良いのかなと思う。平和の日イベントとして、休日に講演に来ていただき良い話を聞いていただくことができたことは良かったと感じている。ただ年齢層が高いことを改善するためには、コンサートなど別のやり方も必要かと思う。

【副委員長】 若い方を講師として話していただくことは、高齢の方が聞いても新しい学びになるため良いと思う。

【委 員】 11月23日は参加できなかったが、今回も高齢の方の参加が多かった。また、定員が350名で170名の参加は少し寂しいと思う。またコンサートとおっしゃったが、以前私がコンサートを提案した際、戦争に関連する音楽は暗いということで、同意が得られなかった。戦争に関連する音楽は暗いものばかりではない。素晴らしい音楽もたくさんある。今になってからコンサートも良いと言うのではなく、イベントの企画について考えていただきたい。また、子どもに向けたイベントを開催することを話をしたが、そのことについても皆さんの意識から抜けてしまっている。私が配った子ども向けのレジュメも確認していないと思う。このようなことが繰り返されると高齢化がより進んで、イベントへの参加者が減ってしまう。パネル展の資料についても、小中学生も見れるようなものを準備し、来年度は改善していくべきと考えている。

【副委員長】 イベントについては、様々な考え方があると思う。

【委 員】 数年間イベントに参加しており、主観的ではあるが、参加者の平均年齢は下がってきているかと思う。

【委 員】 参加者が50代以上というのは、年齢層が高いと思う。来年度は武蔵野市として、必ず若い人に向けたイベントを考えてもらいたい。日程にとらわれず、夏休みの期間にも合わせてイベントができればと思う。

- 【副委員長】 様々な意見があると思う。イベントを行った上で良かった部分と改善点について意見を出し話し合い、次回以降に活かしていきたい。
- 【事務局】 夏にも映画上映会とコンサートは実施している。
- 【委員】 子ども向けにイベントをやるべきだという考えには賛成である。過去の発言については、その時の話し合いの脈絡がある。
- 【副委員長】 意見については、お互いの意見を聞き合って良い方向で進めていければと思う。

(2) 令和6年度 憲法月間記念行事について【資料2-1、2-2、2-3】

- ・事務局より憲法月間記念行事について説明。
 - ・講演者は、第一希望であった松元ヒロ氏に出演を承諾いただいた旨を説明。
- 【委員】 習字の優秀作品の選定については把握していないが、小学1年生が書く作品は迫り感があるが、それも含めて素晴らしい作品だと思う。絵手紙についても、子どもにしか描けない作品がある。このコンクールは、小学生以上で募集しているのか。
- 【事務局】 年齢に制限はない。声かけをすることは可能だと思う。
- 【委員】 「みんな一緒」というテーマが案として上がっているが、「平等」という意味や「みんな同一である」などの複数の捉え方ができてしまう。
- 【副委員長】 絵手紙のテーマを決定する。
→委員提案、多数決の結果「自由」に決定

(3) 研修会について【資料3】

- ・事務局より研修会（案）について説明。
- 【副委員長】 行ってないところ、行ったことがあるがもう一度行きたいところなど、ご意見をいただければと思う。
- 【委員】 猿島など、1人ではいけないようなところに行くのが良いと思う。
- 【事務局】 前回の資料では、猿島について、冬の期間は土日祝日のみ船が運航すると記載をしたが、最新の情報を確認したところ、毎日運行していることがわかった。
- 【委員】 天気によって運休になることはあるのか。
- 【事務局】 荒天の場合、その可能性はある。
- 【委員】 猿島と走水低砲台跡は近いのか。
- 【事務局】 近い。
- 【副委員長】 おすすめや見学したい施設はあるか。
- 【委員】 1日ばかりとなるか。
- 【事務局】 はい。
- 【委員】 しょうけい館だと規模を小さくしたため10分程度で終わってしまう。
- 【事務局】 しょうけい館なら、周りの施設も一緒に見学できればと思う。
- 【委員】 しょうけい館の周りには、昭和館もある。
- 【副委員長】 研修会についても今日決定するのか。
- 【事務局】 はい。
- 【副委員長】 場所が決まれば、日程も決められると思う。

- 【委員】2. 3月の猿島は寒い。何で行くかも関係する。バスは楽だが時間はかかる。京急線で行けば比較的早く着く。栈橋までは歩く必要がある。しかし、猿島近くだと、三笠やアメリカ軍の基地などもあるので、見学したいと思う。
- 【委員】アメリカ軍の基地は見学できるかわからないが、猿島の栈橋から10分程度のところにある自衛隊の基地なら見られると思う。
- 【副委員長】自衛隊の基地については、一般の人は入れないか。
- 【委員】一般の人は入れないため、外から船などを見ることになると思う。
- 【委員】20年前だが、見学はさせてもらえた。三笠は猿島と近い。
- 【委員】船に乗ってツアーで回るのも良いかと思う。ガイドが付けばより良いと思う。
- 【事務局】横須賀の方面であれば、こういった組み合わせであれば複数の施設を回れるか考えたいと思う。
- 【副委員長】では、横須賀市猿島が候補として上がっているが、猿島で良いか。
→賛同
- 【委員】昭和館には語り部の方もいるため、話を聞くのも良いと思う。
- 【委員】東松山も前に行っているが、リニューアルもされて、学芸員の方も力を入れているため研修会として行くのは良いと思う。
- 【副委員長】猿島、丸木美術館、吉見百穴などが上がっているがどうか。
- 【事務局】第1希望は猿島かと思うが、天候や日程の影響で調整が難しい可能性もあるため、第2希望まで決めたい。
- 【副委員長】では第1希望が猿島で、第2希望が丸木美術館で良いか。
→賛同
- 【副委員長】日程はどうか。
- 【事務局】欠席の委員もいるため、日程調整は後日で良いか。時期は決定できればと考えている。
- 【副委員長】2月か3月だと、どちらが良いか。
- 【委員】2月は寒いので、3月が良いのではないか。
- 【副委員長】では、3月上旬としたいと思う。
- 【委員】また、研修会として中島飛行機周辺地域を歩くこともいざれできればと思う。

(4) その他

- ・平和啓発映像作成事業の進捗状況の説明
- ・委員による、実施した講演についての報告
- ・次回の委員会は、1月25日(木)午後6時15分～かたらいの道市民スペースで開催する。

3 閉会